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期待更多的“梦想照进现实”

头条评论

如果您对烟台身边事觉得不吐不快，对自己的经历见闻有话要说，或者对烟台城市发展有自己的建议，或者读罢本报新新闻后
想谈谈看法，我们的话题版都在等着您。
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孙健

日前，长岛县政府正积极
与勘查设计单位协调探讨，编
纂蓬长连陆工程的预可行性研
究报告，这标志着蓬长连陆工
程跨出了第一步，也让长岛居
民的梦想照进了现实(本报4月
16日C10版报道)。

蓬长连陆工程的想法早在

十余年前甚至更早之前，就已
经进入长岛人民的脑海之中，
修建一条跨海通道，让隔海相
望的蓬莱、长岛联系起来，天堑
变通途。这份理想与现实之间
的转化，可能让长岛居民们等
得有点久，但至少工程迈出的
第一步给大家带来了希望，以
前只敢想想的事情，现在可以
更加深入地探讨可行方案，憧
憬建成后的效果。

蓬长连陆工程建成后，
长岛居民将真正摆脱看天出
行的现状，赶上大雾大风天

气无法坐船，就坐上汽车通
过隧道出岛；岛上盛产的海
鲜也不怕岛内消费不完，海
鲜集装箱可以将海产品源源
不断运往陆地；到长岛旅游
再也不用怕无法按行程进出
了，便利的交通让陆岛往来
如履平地。

与期盼连陆工程的长岛居
民一样，烟台人也在期盼着，盼
着新机场的开通将烟台人送往
世界各地；盼着青荣城际铁路
通车，让烟台人融入快车时代；
盼着龙烟铁路早日完工，烟台

人去北京可以走直线；盼着渤
海湾跨海通道早日确定施工方
案，烟台有一天可以成为海陆
空中转的大枢纽。

这些梦想有的即将实现，
有的已经着手准备，马上就能
见到曙光，很多以前不敢想或
者只敢想想的事情，就这么自
然而然地照进了显示中，圆了
人们的梦想。

我们期待越来越多的梦想
变为现实，只要敢梦想敢于实
现，一定会有越来越多的“梦想
照进现实”。
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我有话说

名嘴说事
“放养的反而是最乖的”，这

是北京十一学校教改中老师的
感悟。他们关注学生学习过程并
施以管理，随时随地以评价结果
激励学生，目的是实现让学生学
会为自己的行为负责——— 家庭
教育更是如此。父母对孩子管得
太多了孩子总是处于被动状态，
免不了跟大人顶牛。放养是在管
与不管之中，激发孩子自我管理
的自觉。

——— 关颖(研究员)

嬉笑怒骂

新闻：不抽烟、不喝酒，小刘
的生命却还是停止在了33岁。江
西人小刘生前在东莞长安镇的
一家公司担任开发部工程师，4

月9日上午，他被工友发现死在
了出租屋。警方调查发现，小刘
的尸体被发现时，已经死了近3

天。小刘的工资条显示，刘某3月
连续工作31天，加班时间190个小
时。对此，家属质疑刘某是因过
度劳累致使。(广州日报)

点评：都多关心下身边加班
的小伙伴吧。

新闻：在郑州市南三环快速
路立交桥下，新栽种了30余棵树
木，这些树木几乎都与立交桥底
齐高，直径超过10厘米，高度约6

米。据观察，栽种的主要是大叶
女贞，部分枝干已被修剪，那些
尚未修剪的树木，因体型“超
高”，树冠顶到上方的桥体后，又
折了下来。(新华网)

点评：桥不稳，栽棵树扶扶？

新闻：近日，河南信阳市浉

河区政府官网刊登的一篇讴歌
拆迁工作的文章，引起不少网友
的关注。在这篇文章中，浉河区
委书记称拆迁工作人员是“最可
亲、最可敬、最可爱、最可歌、最
可颂的人”。(南方都市报)

点评：拆迁队员接过志愿军
的枪。

新闻：八方小区是长沙的公
务员小区，这个小区不仅交通便
利，附近更是学校、商场、医院等
生活配套齐全，与周边的小区相
比优势非常明显。之所以被称作
公务员小区，是因为购房指标是
各个单位分配给公务员的，然而
如今却被公然叫卖，一个指标卖
到了15万元到25万元的高价。(南
方都市报)

点评：端着金饭碗还捞着外
快，还好意思嚷嚷加薪吗？

毛旭松

烟台新机场自开工之日
起，它的命名就受到了各界的
广泛关注。日前中国民用航空
局正式复函烟台国际机场集
团有限公司，同意烟台潮水机
场命名为“烟台蓬莱国际机
场”。

新建的机场就如同刚出
生的婴儿，总要起一个讲究的
名字。可不要小瞧了命名的学
问，从城市来说，大到街道取

名，小到公交站名，往往记载
着一段历史、一种传承，不经
意间体现着城市的人文底蕴
和精神气质，内在魅力价值和
外在名片功能集于一身。能够
取得一个合适的名字，不仅能
够得到本地居民的认同，而且
可以很快为外人所熟知。

潮水机场命名为“烟台蓬
莱国际机场”可以说很好地借
用了蓬莱在国内外的知名度，
对于新机场乃至蓬莱、烟台的
城市宣传都能够起到不错的推

广作用。在很多外地游客眼里，
蓬莱似乎比烟台更有名气，蓬
莱阁名扬海外，八仙过海更是
耳熟能详。机场巧借“蓬莱”，对
外地游客更有吸引力，带动蓬
莱旅游业，进而辐射胶东半岛
指日可待。

机场命名要突出地方特
色，但如果介入了商业气息可
能就有些让人无法接受了，前
两年四川宜宾机场取名五粮液
机场就曾引发人们对于机场命
名的关注。命名是有边界的，公

益性、公共性地点与建筑的命
名，还是少一些商业气息多一
些人文情怀为好。

当然，新机场从烟台市区
迁到蓬莱潮水，对于很多本地
乘客来说，显然不如以前方
便。命名只是新机场壮大腾飞
的第一步，之后相应的配套一
定要及时跟上。现如今新机场
建设已进入收尾阶段，期待

“烟台蓬莱国际机场”能够以
崭新的面貌，优质的服务迎接
八方来客。

丛培兰(芝罘区)

看了 4 月 1 4 日齐鲁晚报
《今日烟台》刊登的《有必要
对 烟 台 老 旧 楼 房 做 全 面 体
检》一文后，深有感触。文章
说中了老百姓的心里话，同
时也给各级领导和有关部门
提了个醒，应该尽快对烟台
老旧房做个详细摸底，查清
隐患，尽快解决，不要让悲剧

发生。
房改后，老百姓总算有

自己的家了，但由于原先的
房子质量、结构不一样，时间
长了，问题越来越明显，而且
越 来 越 严重，老百姓东找西
找 ，得 到 的 答 复 只 有 一 个 ：

“ 房 子 卖 给 个 人 了 ，我 们 不
管。”我住的楼就是例子。地
处芝罘区东南街的该楼建于
1 9 7 8年，至今3 6年，该楼据说

是砖混的，无圈梁，地面无防
水 处 理 ，楼 上 洗 澡 ，楼 下 下
雨，弄得邻居不喝，厕所、自
来水全在外面，煤气至今未
通，生活极不方便。该楼原住
1 8 户 ，现 在 只 剩 下 4 户 老 弱
贫，其余全部出租，楼下原结
构全改了，经装修乱砸乱改
后变成门头房，换一家改一
家，楼梯受到严重破坏，有关
部门也不管。

我家住在二楼，是受害
重灾区，地面下陷，地面上裂
开了一条很长的裂缝，不用
说地震，就是人在上面走也
得轻着点。

希望有关领导和部门，
对于这些质量差，年久失修
的老楼给予关注。老百姓不
奢求观海别墅，但建筑质量
才是起码的保证，人身安全
才是头等大事！

谁来关注年久失修的老楼

机场取名借用“蓬莱”有讲究
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